



*Chers confrères, fils bien aimés de Saint Vincent Pallotti et
Membres de la Province Sainte Famille,*

Mes salutations cordiales et fraternelles et mon encouragement dans les divers milieux de vos engagements apostoliques. Que Saint Vincent Pallotti l'« Apôtre infatigable » inspire vos entreprises apostoliques quotidiennes malgré la situation sanitaire critique du COVID-19 qui, presque, paralyse le monde entier sur tous les plans de la vie humaine.

Cattivo tempo ? Bien que la situation actuelle soit difficile, il ne faudrait pas, entant que disciples de Vincent Pallotti, confondre le temps jugé critique ou catastrophique au temps privé de grâces. En effet, pour Pallotti, le temps d'épreuve comme celui que nous traversons aujourd'hui constitue plutôt *l'heure de la Providence de Dieu*. On se rappellera de l'un des premiers disciples de Pallotti, Paul de Geslin, qui, mouillé par la pluie torrentielle croyait bien utiliser les quelques paroles de la langue italienne qu'il venait fraîchement d'apprendre, en s'exclamant : *Che cattivo tempo, Padre !* Ce qui en français signifie : « Père quel mauvais temps » ! Il n'avait pas proféré cette sentence, que Pallotti, lui aussi mouillé jusqu'aux os, se retourna vers lui, leva la tête, le regarda en face et répéta avec stupeur : « *Cattivo tempo* » ! Il finira par lui expliquer que dire que le temps est pluvieux ou humide, cela peut se dire puisque c'est vrai. Mais dire qu'il est laid, désagréable, ce n'est pas tout à fait son avis. Car, lui explique -t-il, le temps nous vient de la Providence divine. Dans chacune des gouttes d'eau qui tombent, argumenta Pallotti, il y a toute la sagesse, toute la puissance et tout l'amour de Dieu. Ce n'est pas faute, ajouta-t-il, de préférer le soleil à la pluie, et de désirer la fin de l'hiver et le retour du printemps ; mais dire que le temps est mauvais c'est absolument impardonnable (Cf. Paul de Geslin, pp.74-75).

En toute conscience que ce temps qui nous semble très difficile peut nous être un canal spécial de grâces divines, permettez-moi, de vous présenter l'Info-PSF n° 13 qui contient les diverses informations importantes concernant notre chère Province.

P. Eugène NIYONZIMA, sac
Recteur Provincial





I. LES ACTES DU CONSEIL PROVINCIAL DANS SA RÉUNION ORDINAIRE DU 06 OCTOBRE 2020 PAR VIDEOCONFÉRENCE

- La pandémie de Covid 19 a perturbé plusieurs activités entre autre le cursus formatif de nos séminaristes en générale mais surtout ceux qui sont au Rwanda, qui devraient se rendre à Keshero pour poursuivre leurs études au Grand Séminaire de Buhimba. Pour éviter une année blanche, le Conseil Provincial a décidé ce qui suit :
 - Les aspirants continueront à attendre l'ouverture des frontières jusqu'au mois de Janvier 2021. Si jusque-là rien ne change, il y aura recours aux autres alternatives.
 - Pour les candidats qui ont terminé le postulat : ceux qui sont au Rwanda (ils ont déjà commencé le noviciat) seront rejoints par le candidat Ougandais (Aronda Atukunda Ronald Stephen). Ceux qui sont en R.D.Congo vont commencer la 1^{ère} Année de Philosophie à Buhimba.
 - Concernant les novices qui vont étudier la philosophie à Kagbayi (Emmanuel Niyizurugero et Sonny Christian Ndagijimana Niyigena), ils attendront l'ouverture de l'Année Académique, probablement en Janvier 2021. Entre temps, ils seront accueillis dans les communautés Pallottines qui leur seront précisées ultérieurement. Quant à ceux qui iront au Cameroun, (Jean de Dieu Imanizabayo et Olivier Nshimiyimana), ils sont en attente du visa de débarquement promis dans un futur proche.
 - Les séminaristes des 1^{ère} et 2^{ème} Années qui sont au Rwanda, resteront dans leurs communautés d'accueil dans l'espoir qu'ils seront accueillis au Grand Séminaire de Kagbayi, lors de son ouverture.
 - Les séminaristes qui devaient commencer la troisième année feront directement leur stage annuel : Jean-François Régis Icyonyisabye dans la Communauté Sainte Famille de Gikondo et Elie Hakizimana dans la Communauté Michael Archanges de Kibeho. Ce stage remplace celui qui est prévu dans les Statuts, Décrets et Recommandation de la PSF.
 - Les novices de la 2^{ème} Année qui sont au Rwanda et en R.D.C feront leur 1^{ère} consécration au mois de Novembre 2020. La date leur sera précisée ultérieurement.
 - Le séminariste Jean-Marie Vianney Ngirabakunzi a eu des problèmes de santé. Il est actuellement interné au Centre Psychiatrique de Ndera. La Province prend soin de lui.
- Le Conseil Provincial a ratifié, moyennant quelques amendements, les résolutions des trois dernières réunions du CA de KPC Ltd.





- Dans le cadre de la réalisation de la priorité n° 19 du Triennat 2020-2023, le Conseil Provincial a unanimement décidé de faire des retouches au réfectoire et à la maison existante de la communauté Sainte Famille de Gikondo, pour une meilleure utilisation de notre parcelle, conformément à la Législation rwandaise actuelle, et du bon développement de nos infrastructures d'accueil.

II. LE MESSAGE D'ENCOURAGEMENT D'UN DES PILIERS FONDATEURS DE LA PSF

Cher Père Provincial,
Chers Confrères,

A l'occasion de la Journée Missionnaire Pallottine, j'ai la joie de vous adresser quelques paroles qui me sont à cœur:

D'abord, je vous remercie de toutes les nouvelles reçues et qui confirment le développement de la Province Sainte Famille au Rwanda en RDC, en Belgique et dans d'autres pays, dont le nombre ne cesse de croître. Le nombre croissant de nos communautés en divers pays et la base infrastructurelle accompagnent, et je n'en doute pas, la qualité spirituelle des membres.

Ensuite, je suis fier du fait que notre mission au Rwanda qui a commencée en 1973 (je suis arrivé dans la "deuxième caravane" en 1975), après une longue période de semences, fleurit et fructifie aujourd'hui sous forme de la présence de la première Province pallottine en Afrique et incarne la vision apostolique du Fondateur définie comme la mission universelle: le Nord, le Sud, l'Ouest et l'Est.

A Medjugorje où je suis Visiteur Apostolique Permanent du Saint Père François, je vous accompagne par mes fidèles prières et serai reconnaissant de toute nouvelle venant de la Province Sainte Famille.

En ce mois d'octobre 2020, nous célébrons le jubilé de 50 ans de l'érection de la Communauté Missionnaire de Oltarzew où j'étais le premier responsable et dans laquelle le 1er groupe fondateur arrivera à Kigali en août 1975, il y a de cela 45 ans! Nous nous sommes donnés corps et âmes pour tout apostolat confié dans différents diocèses et je rends grâce à Dieu.

Je confie enfin, Révérend Père Provincial, chers confrères, votre mission à la vigilance de la Vierge Marie et vous assure de mon affection et de ma prière.

Avec ma bénédiction
+Henryk Hoser sac

